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Wissenschaftskommunikation ist seit Corona in aller Munde. Obwohl Kriminologinnen 
und Kriminologen sowie Expertinnen und Experten für Kriminalprävention viel kommu-
nizieren, wurde bislang über ihre Kommunikation kriminologisch-kriminalpräventiven 
Wissens nichts veröffentlicht.  

Nach der Formulierung von Schlüsselfragen wird die interne Kommunikation krimino-
logisch-kriminalpräventiven Wissens in den Blick genommen. Akteure und Zielgrup-
pen, Zwecke und Wirkungen, Gegenstand der Kommunikation, Regeln und Werte der 
Kommunikation sowie Förderungsmöglichkeiten für eine gute kriminologisch-kriminal-
präventive Wissenschaftskommunikation werden skizziert. Mit derselben Systematik 
wendet sich der Beitrag dann der Kommunikation in die Öffentlichkeit zu. Am Schluss 
werden unterschiedliche Rollen von Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern sowie 
Expertinnen und Experten beschrieben, die im Selbstverständnis der Kriminologie und 
der Kriminalprävention als Grundlagenwissenschaft bzw. “Angewandter Wissenschaft“ 
wurzeln. Ein Exkurs führt zu einer „kriminellen“ Wissenschaftskommunikation, die im 
Angriff auf Kriminologen und andere Wissenschaftler einen traurigen Höhepunkt ein-
nimmt.  

Die PoD schließt mit einem Leitbild zur Kommunikation kriminologisch-kriminalpräven-
tiven Wissens. 

 

Communication of criminological and crime preventive knowledge 

Concept and model 

Since corona, science communication is on everyone's lips. Although criminologists 
and experts in crime prevention communicate a lot, nothing has been published about 
the communication of knowledge about criminology and crime prevention. 

After key questions have been formulated, the internal communication of criminological 
and crime preventive knowledge is examined. Actors and target groups, purposes and 
effects, the subject of communication, rules and values of communication as well as 
funding opportunities for good criminological and crime-preventive science communi-
cation are outlined. With the same systematics, the article turns to the communication 
tot he public. At the end, the different roles of scientists and experts are described, 
which are rooted in the self-understanding of criminology and crime prevention as a 
basic science or an applied science. An excursus leads to a “criminal” science com-
munication that reaches a sad climax in the attack on criminologists and other scien-
tists. 

The PoD closes with a model for the communication of criminological and crime pre-
ventive knowledge. 
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